

INFORME ANUAL DE GESTION AÑO 2017

Funiber a nivel Internacional

Es una fundación que se enmarca en el mundo universitario y de la formación. FUNIBER busca difundir y compartir el conocimiento europeo y el latinoamericano. Desde su fundación en 1997 en Barcelona-España, FUNIBER ha crecido continuamente llegando hoy en día a crear una **red académica y profesional** con presencia en más de 30 países. En esta red participan personas de más de **60 universidades de Europa, USA y Latinoamérica, empresas y organismos de presencia y renombre internacional**, que aportan experiencia y conocimiento con el único fin de formar personas como iguales con una educación internacional de primer nivel y categoría sin dejar de lado lo que cada país aporta en su individualidad, singularidad y ventajas comparativas.

FUNIBER, se desarrolla con la sociedad a través de diversos convenios y proyectos, participando en actividades tanto académicas, científicas y de investigación, como de cooperación, desarrollo y crecimiento económico, gracias a su vinculación con instituciones extranjeras. En el marco de sus líneas de actuación, celebra alianzas y/o convenios con instituciones internacionales de educación superior, con el propósito de patrocinar los programas académicos que éstas desarrollan y titulan.

FUNIBER en Colombia

Es una Fundación extranjera privada sin ánimo de lucro, que actúa legalmente desde el 27 de octubre del 2000, mediante la Resolución N°869 del Ministerio de Justicia y del Derecho, con NIT. 830.077.031-0 y, según legislación vigente, inscrita en la Cámara de Comercio de Bogotá, en el libro de entidades extranjeras sin ánimo de lucro con No. S0042311, del 6 de junio de 2012.

FUNIBER Colombia, en el marco de su objeto social, otorga becas para estudios a nivel de postgrado, en metodología 100% virtual, titulados por las instituciones extranjeras con las que Funiber a nivel internacional tiene convenio. Este programa de **BECAS** consiste en un auxilio financiero otorgado a los mejores perfiles profesionales en Colombia, y destina una ayuda económica parcial según cada caso particular.

FUNIBER Colombia, no ofrece, desarrolla o titula programas académicos de educación para el trabajo y el desarrollo humano, o de educación superior, ni programas presenciales. En Colombia, su actividad corresponde a la realización de actividades logísticas y/o administrativas de apoyo a las instituciones extranjeras titulantes, con el propósito de brindar a los residentes posibilidades y facilidades de acceso a la educación.

Programa de BECAS de Formación

Este programa de BECAS consiste en un auxilio financiero de cooperación entre organismos gubernamentales y privados otorgado a los mejores perfiles profesionales, el cual permite destinar una ayuda económica parcial según cada caso particular. La asignación de la Beca de Estudios dependerá del perfil del postulante y son asignadas por un comité evaluador. Las BECAS son limitadas y dependen de la asignación de las universidades en convenio.

¿Qué criterios existen a la hora de otorgar una beca?

El Comité Evaluador examinará la idoneidad de cada candidatura en función de los antecedentes aportados, del expediente académico y profesional, de los ingresos económicos personales y familiares, y de las condiciones sociofamiliares.

¿Qué requisitos se requieren para postular a una beca?

Para solicitar una BECA de FORMACIÓN FUNIBER, el postulante podrá contactar y diligenciar el formulario de solicitud de información que aparece en nuestra página web. Desde el Departamento de Admisiones y Becas, le brindarán el asesoramiento correspondiente, para guiar el proceso de postulación y cumplimiento de los requisitos establecidos por las Universidades acorde con las normativas de cada país.

Metas alcanzadas en el año 2017

Desde el año 2000 FUNIBER Colombia a través de su Programa de becas ha concedido más de 12.000 becas en todo el territorio nacional. Y en el año 2017 se han concedido alrededor de 2.000 becas parciales a colombianas y colombianos.

La participación de las becas en territorio Nacional durante el 2017 fue:

SEDE	Región	% participación
Colombia	Amazonía	2%
	Andina	69%
	Caribe	14%
	Orinoquía	2%
	Pacífica	13%
Total general		100%

Y representada en las categorías:

SEDE	CATEGORIA	% participación
Colombia	DOCTORADO	8%
	ESPECIALIZACIÓN	4%
	MASTER	88%
Total general		100%

ACTIVIDADES ORGANIZADAS Y DESARROLLADAS POR FUNIBER DURANTE EL 2017

FUNIBER patrocina la exposición “Dalí frente a Miró” en Colombia

<https://noticias.funiber.org/2017/07/05/funiber-patrocina-exposicion-dali-frente-miro-colombia>

El Grupo Fondo de Cultura Económica, a través de su filial en Colombia y la Fundación Universitaria Iberoamericana (FUNIBER) tienen el gusto de invitarlo a la inauguración de la exposición

Dalí frente a Miró

Grabados y Litografías

PINCELADAS DE MÚSICA

Y SUEÑOS DE PAPEL

Jueves 6 de julio, 7 p.m. a 9 p.m.

Sala de Exposiciones Débora Arango
Centro Cultural Gabriel García Márquez.
Calle 11 # 5-60 Bogotá. Tel. 2832200

Del 1º al 23 de julio de 2017



FUNIBER anuncia que la exposición “Dalí frente a Miró: Pinceladas de Música y Sueños de Papel” estará expuesta del 8 al 21 de julio, en el Centro Cultural Gabriel García Márquez en Bogotá (Colombia). La muestra, que estaba programada del 1 al 23 de julio, cambia de fechas por inconvenientes en el envío de las obras.

La colección, patrocinada por la Obra Cultural de FUNIBER, está compuesta por un conjunto de obras de los máximos representantes de la pintura surrealista, Salvador Dalí y Joan Miró.

La serie de **Dalí**, titulada “Sueños de papel”, está formada por un total de 27 grabados realizados por el autor en 1962 en color, en blanco y negro y en sepia para ilustrar *La vida es sueño* del escritor español **Calderón de la Barca**.

Por otro lado, la obra de **Miró**, titulada “Pinceladas de Música”, la forman 14 litografías que el autor elaboró en 1980 para el libro *La Mélodie Acide* de **Patrick Waldberg**, escritor dedicado a los pintores surrealistas y autor de varios textos sobre Miró. En dichas ilustraciones, el pintor surrealista crea formas a partir de la música imaginaria que el título del libro le sugirió.

El director de la Obra Cultural de FUNIBER, Federico Fernández, destaca que “la muestra nos permite apreciar y aproximarnos, no solamente a la obra gráfica de estos dos emblemáticos exponentes del surrealismo europeo y en particular el español, sino al conocimiento de la literatura clásica del siglo de oro español, en el caso de **La Vida es sueño** de Calderón de la Barca ilustrada por Salvador Dalí.”

La entrada a la exposición es gratuita y se podrá visitar en la sala de exposiciones Débora Arango, del Centro Cultural Gabriel García Márquez, ubicado en el barrio La Candelaria, calle 11, número 5-60, en Bogotá (Colombia), hasta el 21 de julio, en horario de lunes a sábado de 9:00 am a 7:00 pm, y domingos de 10:30 am a 5:00 pm.

FUNIBER Colombia anuncia la convocatoria de Beca al Mérito FUNIBER 2017

<https://noticias.funiber.org/2017/05/16/convocatoria-beca-merito-funiber>

La **Beca al Mérito FUNIBER** consiste en un auxilio económico del 100% otorgado por la **Fundación Iberoamericana (FUNIBER)** para los nacionales colombianos que estén interesados en iniciar estudios superiores de postgrado. El estudiante seleccionado podrá cursar sus estudios de maestría en el área de su interés y bajo la titulación de las universidades que forman parte de la Red Universitaria en la que FUNIBER colabora.

FUNIBER es una organización comprometida con el desarrollo social del país, con la educación de calidad y con el desarrollo de herramientas académicas, pedagógicas y de formación acordes con las necesidades de los colombianos.

Descripción “LA BECA AL MÉRITO FUNIBER”

1. La persona seleccionada tendrá el auxilio económico del 100% sobre el costo total del programa académico en maestría;
2. La convocatoria otorgará una Beca del 100% para colombianos;
3. Los postulantes deberán vivir actualmente en el país;

4. La recolección de la información solicitada se hará entre los días 16 de mayo al 16 de junio de 2017;
5. El inicio de los estudios deberá ser inmediato, ya que la beca tiene una caducidad de recepción de 30 días;
6. La beca que se asigna será por el valor total del programa y los 2 años de duración de este;
7. La beca es única e intransferible, lo que quiere decir que el beneficiario será el mismo postulante;
8. El postulante deberá acogerse y cumplir todo el proceso de selección por parte de la Fundación Iberoamericana (FUNIBER).

La Fundación Iberoamericana (FUNIBER) ha seleccionado a Dewis Mellado Muñoz como ganador de la convocatoria “Beca al Mérito FUNIBER 2017” en Colombia:



El Comité Internacional de Becas de FUNIBER, después de valorar todas las candidaturas recibidas, ha seleccionado a Dewis Mellado Muñoz como ganador de la “Beca al Mérito FUNIBER 2017”. La convocatoria, que permaneció abierta desde el 16 de mayo hasta el 16 de junio de 2017, contó con una gran participación de la comunidad colombiana.

El estudiante ganador, **Dewis Mellado Muñoz**, es Licenciado en Educación Básica con especialidad en Lengua Castellana por el Instituto de Educación Superior INFOTEP “Humberto Velásquez García” en Magdalena (Colombia). Además, es Formador Empresarial de Auditoría Interna en el Instituto Colombiano de Normas Técnicas Internacionales (ICONTEC); trabaja como Docente del área de Humanidades, Lengua Castellana en el Liceo Samario; y es miembro del comité de Calidad como Auditor Interno ICONTEC. En esta línea, con la Beca de FUNIBER, el premiado podrá seguir desarrollando su formación y ampliar sus conocimientos en alguna de las Maestrías que patrocina la Fundación.

La “**Beca al Mérito FUNIBER 2017**” en Colombia ha tenido como objetivo incentivar a los mejores estudiantes colombianos con una Beca del 100% para estudiar una Maestría de su elección patrocinada por FUNIBER mediante la Red Universitaria en la que colabora.

Con estas acciones, FUNIBER sigue extendiendo su compromiso con la Responsabilidad Social Corporativa, facilitando el acceso a una educación superior de calidad sin distinciones ni exclusiones. Al mismo tiempo, la Fundación agradece la aceptación y participación de los estudiantes colombianos en la convocatoria de la “Beca al Mérito FUNIBER”.

FUNIBER organiza en Colombia conferencias acerca del nuevo sistema de educación superior europeo

<https://noticias.funiber.org/2017/01/11/funiber-organiza-colombia-conferencias-acerca-del-nuevo-sistema-educacion-superior-europeo>

FUNIBER realiza, con la colaboración de la Universidad Europea del Atlántico (UNEATLANTICO), la conferencia “La Nueva Educación Superior en Europa: Misión y valores para la convivencia multicultural y sus procesos de calidad en un mundo global”

La conferencia se llevará a cabo en las ciudades colombianas de **Bogotá y Medellín**, los próximos **1 y 2 de febrero** respectivamente.

Roberto Ruiz, Doctor en Antropología y en Educación por *Newport University* (EE. UU) y por la IE Universidad (España), será el responsable de impartir las charlas. Actualmente, el **Dr. Ruiz** es Secretario General y Director de Relaciones Internacionales de la **Universidad Europea del Atlántico (España)**.

Durante las charlas, el **Dr. Roberto Ruiz** presentará las novedades del sistema educativo europeo, haciendo énfasis en la acreditación, la calidad y las competencias. Además, destacará las oportunidades profesionales que ofrece dicho sistema en un mundo global. Por último, expondrá cuáles son los factores de convivencia en el aula que inciden en el proceso de orientación y formación profesional.

Las conferencias se celebrarán en:

Fecha	Ciudad	Lugar	Horario
1 de febrero	Bogotá	<u>Centro Educativo Cultural y Educativo Español Reyes Católicos</u>	8:00 h.
2 de febrero	Medellín	<u>Centro Cultural y Empresarial Panamericana</u>	8:00 h.

La entrada a las distintas actividades es gratuita.

FUNIBER Colombia organiza una conferencia sobre el cambio climático

<https://noticias.funiber.org/2017/11/27/funiber-colombia-conferencia-cambio-climatico>

El miércoles 6 de diciembre, FUNIBER Colombia organizará en la Cámara de Comercio Hispano Colombiana de Bogotá una conferencia sobre el cambio climático bajo el nombre Efectos del Cambio Climático a nivel mundial; en Colombia. Consecuencias y obligaciones como resultado del Acuerdo de Bonn. La ponencia irá a cargo de la doctora Elvira Carles Brescolí, directora de la Fundación Empresa y Clima.

La ponencia de la Dra. Elvira Carles sobre cambio climático está dividida en cuatro bloques; en el primero se analizarán los efectos del cambio climático a nivel mundial, desde el aumento de las temperaturas hasta el deshielo de los polos y el aumento de la desertización; en segundo lugar se analizará el aumento de las emisiones en el mundo y la evolución en las próximas décadas, haciendo especial análisis en el caso de Colombia; en el tercer bloque se hablará de las conclusiones de la Cumbre COP23 celebrada en Bonn (Alemania) este mes de noviembre y, por último, se darán ejemplos de casos de éxito de diferentes multinacionales que ya están realizando cambios en su estructura para reducir las emisiones y aumentar su sostenibilidad.

La doctora Elvira Carles tiene una amplia trayectoria en el sector medioambiental, lo que incluye haber dirigido departamentos de gestión, tratamiento y recuperación de residuos industriales y urbanos en varias empresas. Previamente, Elvira Carles también había puesto en marcha diferentes plantas de análisis y control de aguas para su posterior tratamiento y distribución.

La asistencia a la conferencia Efectos del Cambio Climático a nivel mundial; en Colombia. Consecuencias y obligaciones como resultado del Acuerdo es gratuita.

Entrevista en Portafolio a la Dra. Elvira Carles Brescolí, directora de la Fundación Empresa y Clima:

Jueves 7 de diciembre de 2017 www.portafolio.co Portafolio

FUNIBER LE CUENTA

Es imperativo atender el primer problema de la humanidad

El cambio climático no es un concepto ni una quimera, está sucediendo ahora y los efectos de las emisiones contaminantes, el deshielo en los polos y en los hielos continentales y la contaminación del aire que ya ocasionamos, tendrán efectos perjudiciales por los próximos 80 años.

El 22 de octubre de 2015 el entonces secretario de Naciones Unidas Ban Ki-moon le anunció al mundo que el problema del cambio climático era el más grande con el que la humanidad debería lidiar. Entonces, unos reban y otros no comprendían cómo en un planeta donde las guerras y las crisis económicas están a la orden del día, el clima debía ser la mayor preocupación.

La catalana Elvira Carles, actual directora de la Fundación Empresa y Clima, que es el Observer de la ONU en las negociaciones de las Conferencias Mundiales del Clima, que representa a España en las mesas técnicas de negociación, integra *ad honorem* comités de responsabilidad corporativa de empresas globales como Toyota, Lafarge-Holcim y preside hace 11 años el Órgano de Gobierno de la certificadora ambiental alemana TÜV Rheinland, es igualmente contundente en sus apreciaciones.

"Fenómenos como la frecuencia y la velocidad de los ciclones y huracanes que afectan el Caribe desde hace cinco años, son la evidencia del cambio climático producido por el deshielo del polo norte, que enfría las corrientes que bajan a Centroamérica y el Caribe y formaciones más agresivas. Tan solo en los últimos 25 años, se han perdido dos tercios partes de ese casco polar", confirma.

Desde el 2012 el mundo está creciendo su PIB mientras reduce la contaminación. Tan solo China produce el 28% de las emisiones globales de CO₂, pero las ha mantenido controladas desde 2010.



Foto: 123RF

EL CAMBIO CLIMÁTICO EN CIFRAS

- 2020 el año en que China se comprometió a bajar drásticamente sus emisiones de CO₂
- 4.000 muertos diarios que reporta la contaminación en Beijing.
- Colombia aporta el 0,28% de las emisiones de CO₂ del planeta.
- Europa aporta transferencia tecnológica para atender el cambio climático.
- La media actual de aumento de temperatura es 1,1 °C y el nivel de riesgo está en 2 °C.
- En el sur de Europa ahora existe malaria por efecto del aumento de la temperatura.
- El aumento del nivel del mar hará que desaparezcan costas en La Florida, Venecia, Holanda, Beijing y Shanghái.

por falta de lluvia. Nació entonces el Protocolo de Kioto, ratificado por más de 35 países, los más industrializados.

Ahora, con el Acuerdo de París, firmado el 12 de diciembre de 2015, ratificado por más de 170 países que representan el 82% de las emisiones contaminantes del planeta y que entrará en vigencia en tres años, caducando el Protocolo de Kioto, la humanidad puede aprender rápidamente de sus errores y legislar para afrontar el problema.

QUÉ PASA EN COLOMBIA

Aunque en nuestro país aún los efectos son muy bajos comparados con otros como Bangladesh, donde unas 42 millones de personas ya han tenido que desplazarse de las costas hacia las montañas. O las del Pacífico como Vanuatu o Kiribati, donde en los dos últimos años el nivel del mar les ha aumentado entre 20 y 30 centímetros, ocasionando la pérdida de miles de hectáreas de cultivos y espacios dedicados a la cría de animales de consumo.

"El aumento de la pluviometría está provocando que en dos o tres días llueva lo que debe caer en seis meses, ocasionando desastres naturales por deslaves de tierra o desbordamiento de ríos o quebradas y regiones como la Costa Caribe deben prepararse para afrontar vientos huracanados capaces de afectar seriamente la infraestructura existente", dice Carles, puntualizando que urge capacitar a los funcionarios públicos y las administraciones con especializaciones sobre el cambio climático, porque ellos son los que toman las decisiones futuras que afectarán o favorecerán a las comunidades.

HACIA DÓNDE VAMOS

La situación adquiere ribetes de drama porque en los próximos 70 u 80 años se verán los daños irreversibles que hoy ocasionamos en situaciones tan cotidianas como ducharse con agua caliente, encender la san-duchera, prender la luz eléctrica en las mañanas o desplazarse en un vehículo impulsado por combustibles fósiles.

Eso sin contar que está aumentando el nivel del mar, producto del deshielo continental en países como Groenlandia o las regiones sur de Chile y Argentina, que se funden por el aumento de la temperatura, elevando la masa hídrica del planeta a niveles como los de la costa de Senegal, donde el agua ya ha arrebatado medio metro de tierra firme.

"La acción del hombre inevitablemente ha alterado los ciclos de la tierra: el factor antropogénico es determinante porque ha desestabilizado todo con la quema de combustibles fósiles iniciada a finales de 1890 durante la revolución industrial en Inglaterra y la humanidad recién empezó a darse cuenta de ello en 1992 cuando se realizó la Conferencia Mundial de las Naciones Unidas en Río de Janeiro, para hablar de Biodiversidad", afirma Elvira Carles, añadiendo que allí se gestó la primera preocupación global, surgida de las nuevas enfermedades, aparición de insectos desconocidos y cambios radicales en las estaciones climáticas, que nadie entendía.

Luego de una investigación de cinco años se concluyó que el clima estaba cambiando, los polos se estaban fundiendo, el nivel del mar estaba subiendo y algunas regiones como la franja central de África se estaban desertizando

En Colombia, los efectos del cambio climático se verán en muertes por fibrosis, cáncer de pulmón o neumonías prematuras, debido a la contaminación y la mala calidad del aire.

En Colombia, los efectos del cambio climático se verán en muertes por fibrosis, cáncer de pulmón o neumonías prematuras, debido a la contaminación y la mala calidad del aire.

En Colombia, los efectos del cambio climático se verán en muertes por fibrosis, cáncer de pulmón o neumonías prematuras, debido a la contaminación y la mala calidad del aire.

Foto: Fernando Aye

Elvira Carles, directora de la Fundación Empresa y Clima.

www.funiber.org - www.funiber.org/co

FUNIBER Colombia organiza la conferencia sobre reproducción humana asistida

<https://noticias.funiber.org/2017/09/18/funiber-colombia-organiza-conferencia-reproduccion-humana-asistida>

El miércoles 20 de septiembre, FUNIBER presentará la conferencia titulada “Reproducción asistida: ¿Hay consecuencias genéticas y epigenéticas?” en el Centro de Negocios Prime Holding Service, en Bogotá (Colombia), a partir de las 18:00 h.

La conferencia, que será impartida por el Dr. José Manuel Navarro Pando, está dirigida a profesionales del área de la salud. El Dr. Navarro es Médico Especialista en Obstetricia y Ginecología; director de la Unidad de Reproducción Humana y Cirugía Endoscópica del Instituto para el Estudio de la Biología de la Reproducción Humana (INEBIR). Además, es director de la Maestría en Reproducción Humana Asistida, titulada por la Universidad Europea del Atlántico (UNEATLANTICO) que forma parte de la Red Universitaria con la que colabora FUNIBER; y se imparte en colaboración con el Instituto para el Estudio de la Biología de la Reproducción Humana (INEBIR) de Sevilla (España).

Durante la jornada, el Dr. Navarro responderá, entre otras, a cuestiones como el rejuvenecimiento de los óvulos o las alteraciones cromosómicas relacionadas con la edad; las alteraciones en la cinética celular; y las alteraciones oxidativas relacionadas con la edad. También, describirá los mecanismos epigenéticos relacionados con la reproducción humana y el riesgo potencial asociado a las TRA.

Además, el Dr. Navarro comentará brevemente las diferentes técnicas endoscópicas relacionadas con la infertilidad. Finalmente, expondrá algunas reflexiones sobre la enseñanza y el aprendizaje de estas Técnicas de Reproducción Asistida (TRA).

La actividad se realizará en el Centro de Negocios Prime Holding Service de Bogotá (Colombia), ubicado en la calle 90, número 12–28, desde las 18:00 h hasta las 20:00 h. La entrada es gratuita, solo debe confirmar su asistencia.

FUNIBER organiza conferencia sobre malos tratos infantiles

<https://noticias.funiber.org/2017/08/21/funiber-conferencia-malos-tratos-infantiles>

El lunes 4 de septiembre, FUNIBER Colombia organiza la conferencia “Malos tratos infantiles: aproximación al abuso sexual infantil” en la Cámara de Comercio Hispano Colombiana, en Bogotá, a partir de las 6:00 pm

La conferencia será impartida por Pamela Parada, Doctora “Cum Laude” en Psicología Clínica y Salud por la Universidad de Deusto (España) y Máster Universitario en Psicología de la Salud por la Universidad Miguel Hernández de Elche (España). Actualmente, la Dra. Parada es Docente en el Grado de Psicología de la Universidad Europea del Atlántico (UNEATLANTICO). Además, Parada es Psicóloga Sanitaria acreditada por el Gobierno Autónomo del País Vasco (España).

El evento está dirigido a profesionales del ámbito de la psicología y la educación que quieran profundizar sus conocimientos acerca de cómo detectar y tratar el maltrato infantil.

Durante la charla, la Doctora Parada hablará sobre la metodología a seguir ante una problemática de malos tratos en la infancia como, por ejemplo, la definición del problema, la construcción de un modelo explicativo que contribuya a determinar los medios con los que se puede ejercer cambios sobre el origen del problema y comprender los mecanismos que perpetúan los malos tratos. En esta ponencia, se abordarán las distintas formas de malos tratos en la infancia; los factores protectores y factores de vulnerabilidad vinculados a esta temática; las consecuencias de los malos tratos; y la forma de abordar dicha problemática desde una perspectiva de la psicología clínica.

La entrada a la actividad es gratuita. La actividad se desarrollará en el auditorio Gaudí occidente, de la Cámara de Comercio Hispano Colombiana, en Bogotá, en horario de 6:00 pm a 8:00 pm.